

|  |               |     |           |     |      |
|--|---------------|-----|-----------|-----|------|
| 地 域  | 丹波            | 日 付 | 11/23 (金) | 人 数 | 13 人 |
| 参加者  | 子育て中の 20～40 代 |     |           |     |      |
| <b>主な意見</b>  |               |     |           |     |      |
| <p>(幼児無償化からの除外が選択肢を狭めている)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・認可外の幼稚園（森のようちえん）に通っている。認可外だけ無償化の対象にならないのはおかしい。園の方針に魅力を感じて入れたくても、料金が足枷になっている。</li> </ul> <p>(母親が安心して子育てできることが一番)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・あったかい丹波地域であって欲しい。ママが安心して子育てできることが一番。</li> <li>・社会の負担を全て母親が担っている。楽しみたくても楽しめない。</li> <li>・父親の育児参画も必要。残業をなくす声かけなど、企業も取り組む必要がある。</li> </ul> <p>(多世代の複合の福祉施設ができないか)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・保育園に預け、同じ建物、同じメンバーで過ごすのはもったいない。多世代の複合の福祉施設があればいいと思う。例えばデイケアで託児し、ママたちも働くなど。学童も来てもいいですよとなればいい。</li> </ul> <p>(家庭教育が重要)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・移住施策を考える前にそもそも外に出て行くことを解消しないといけない。家庭が変わらないといけない。そのためには家庭教育が重要となる。</li> </ul> |               |     |           |     |      |